## Témoignage d'une marraine qui soutient un orphelin rwandais

A la suite de la fin heureuse d'une période familiale très difficile, j'avais le souhait de marquer ma reconnaissance en suivant la proposition d'Inge: Parrainer un jeune orphelin qui souhaitait poursuivre ses études secondaires. Ce fut en 2004 que nous recevions une lettre de remerciement de la part de Protogène pour notre parrainage.

Par la suite, pendant de nombreuses années, à l'exception de quelques copies de ses bulletins, nous ne recevions pas de réponse aux courriers que je confiais à Inge lors de ses voyages au Rwanda. J'appris, lors de la visite d'un des prêtres rwandais chez Inge que Protogène était devenu Doyen de l'internat, qu'il était extrêmement dévoué, respectueux et excellent élève.

La fin des études secondaires approchait et je ne parvenais pas à savoir ce qu'il voulait faire de sa vie, quels étaient ses projets ou s'il voulait poursuivre des études.

Inge m'a expliqué qu'il passait des examens nationaux et qu'il fallait patienter jusqu'à l'année scolaire suivante. Entretemps, nous avons pu parrainer, pendant un an, Prosper, pour qu'à son tour il puisse finir ses études secondaires. Inge m'appris, ensuite, que Protogène recevrait une bourse car il était bon étudiant. Sans plus autre forme de nouvelle.

Puis un beau jour, en ce début d'année 2010, je reçois un email transféré par Inge qui à son tour avait reçu un bref email d'un membre de l'association, lui-même ayant reçu un message de Protogène recherchant à pouvoir rentrer en contact avec sa marraine!

Depuis ce jour, il ne se passe pas une semaine sans que nous nous écrivions! Nous avons pu nous envoyer des photos pour mieux nous reconnaître au travers des mots.

Ces messages nous permettent aussi de discuter des difficultés et des joies que rencontre Protogène. Il a été reçu dans une université en faculté d'économie et sa bourse ne couvrait pas la totalité des frais d'inscription, ni des copies de cours. Il expliquait aussi que ceux qui disposaient d'un ordinateur portable se débrouillaient mieux pour réussir leurs études. Avec l'aide d'Inge et Adrienne, nous avons pu lui faire parvenir la somme nécessaire pour qu'il puisse poursuivre en toute sérénité la première année d'études universitaires. Et aujourd'hui, nous avons complété la somme pour qu'il puisse s'acheter un laptop de qualité. La lecture de la reconnaissance de ce garçon est un réel plaisir à découvrir!

Ce qui nous préoccupait tout autant était l'avenir de ses deux sœurs, plus jeunes et vivant dans un village avec une tante veuve. Ces deux jeunes femmes aujourd'hui n'ont eu que la possibilité de suivre l'enseignement primaire. Pourtant avec un frère aussi doué pour les études, elles auraient peut-être pu aussi en faire...

Nos discussions et nos échanges nous ont permis de savoir qu'elles souhaitent le plus suivre une formation de couturière. Ce qui est très prisé au Rwanda. Afin de leur permettre de trouver une autonomie et un avenir serein, nous nous préparons, Jean-Paul et moi à envoyer les sommes nécessaires à couvrir les frais de formation d'une année, dès le mois de janvier 2011. Ceci leur permettra d'obtenir leur brevet de qualification, de travailler dans un atelier ou de s'installer dans leur village si elles le souhaitent. Avec l'aide de l'association, par le biais d'Inge et Adrienne, tout sera mis en œuvre pour que ces jeunes femmes trouvent aussi, avec confiance, une voie tracée d'espoir nouveau.

Nous croyons que ces enfants aux blessures affectives profondes peuvent ainsi perdre, comme le disait Protogène dans une de ses lettres, « l'hostilité ressentie dans le cœur en retrouvant une nouvelle famille sur qui [ils] peuvent compter ». Et ainsi, à leur tour, ils pourront participer à la construction d'un pays réconcilié. Comme pour nos propres enfants, nous nous sentons responsables d'eux car nous savons que nous représentons beaucoup d'espoir à leurs yeux. Nous sommes heureux d'apporter notre contribution à ces beaux projets de vies.

Karine